



# 巳年、今年もよろしくお祈りします

校長 世取山哲哉

新年あけましておめでとうございます。旧年中は、島根小学校の教育に深いご理解と温かなご支援を賜りまして、誠にありがとうございました。

毎年のことですが、子供たちには冬休み前の全校朝会で、「生活リズムを守ること」と「進んで家のお手伝いをする」ことについて話をしました。この冬休み、子供たちの様子はいかがだったでしょうか。家族の一員として役割を立派に果たすことができたでしょうか。子供たちに自覚をもたせるためにも、年末年始だけでなく、年間を通し家族の一員としての日常的な役割を子供たちに与えていただければと思います。

さて、これも例年1月の学校だよりに書いていることですが、今年の干支である「巳(み)」について述べていきたいと思ひます。「巳(蛇・へび)」は脱皮することから「復活」と「再生」の象徴であり、「巳年」は新しいことの始まる年とされています。まさに現6年生にしてみれば、中学校生活という全く新しい生活が始まる年です。

さらに、中国の『漢書』によれば「巳」という文字には「止む」という意味があり、草木の成長が極限に達した状態を表すそうです。中国伝来の十二支は、もともと植物が循環する様子を表しており、その年の特徴につながるといわれています。「巳」は十二支の6番目で、1番目の「子年」に新しい命が種の中で芽生えはじめ、2番目の「丑年」に種の中で育ち、3番目の「寅年」で根や茎が生じて成長する時期となり、4番目の「卯年」で茎や葉が大きくなり、5番目の「辰年」で草木の形が整った状態になり、6番目の「巳年」でその成長が極限に達するという事です。そう考えると、今年の年男・年女に当たる子供たち(大半は新6年生)は、この1年が小学生としての成長が極限に達する年であるとも言えます。

今日から1年間のまとめとなる後期の後半が始まります。昔から「1月は往ぬる(行く)、2月は逃げる、3月は去る」と言われるように、この時期は時間があっという間に過ぎていきます。一日一日を大切にしながら、充実した学校生活を送ることができるよう指導にあたっていきたくと思ひます。

先日は保護者アンケート調査にご協力いただきまして、誠にありがとうございました。集計結果が出ましたのでご報告いたします。

## <保護者アンケートの結果> ※肯定的回答「よくあてはまる」「ややあてはまる」を足した割合

質問項目	R5年度	R6年度
質問1 教育目標や学年・学級の目標等を、保護者にわかりやすく伝えている。	94.17%	94.57%
質問2 保護者にとって連絡や相談がしやすく、それらに適切に対応している。	88.78%	90.95%
質問3 学習内容がわかりやすく、楽しい授業をしている。	91.71%	81.45%
質問4 道徳教育に力を注ぎ、子供に思いやりの心や規範意識を育てている。	84.88%	85.97%
質問5 教育活動において、人権を尊重する姿勢で子供の指導に当たっている。	80.98%	86.43%
質問6 地域や学校の特色を生かした自慢できる教育活動や行事がある。	64.39%	81.90%
質問7 保護者や地域の人などが、積極的に教育活動に関われるよう工夫している。	76.09%	91.40%
質問8 挨拶や正しい言葉遣いができるよう子供の指導に当たっている。	82.88%	90.95%

今年度の集計結果を見ると、全ての項目において肯定的回答が80%を超えています。特に質問6『特色ある教育活動』の項目では17.51ポイントも向上させることができました。しかし、その一方で質問3『わかりやすく楽しい授業』の項目では10.26ポイント下げる結果となってしまいました。この点を喫緊の課題と捉え、より質の高い授業を行えるよう改善に努めていきたくと思ひます。

# 1月・2月初めの行事予定

日(曜)	行 事 (該当学年)	ぱれっと
1 (水)	元日	
2 (木)		
3 (金)		
4 (土)		
5 (日)		
6 (月)	閉校日	
7 (火)	冬季休業日終	
8 (水)	4時間授業 朝会 授業再開 給食なし	なし
9 (木)	給食始 書き初め会 (5・6) B時程6時間授業	2
10 (金)	安全指導 書き初め会 (3・4)	3・4
11 (土)		
12 (日)		
13 (月)	成人の日	
14 (火)	B時程6時間授業 発育測定 (5・6)	5・6
15 (水)	朝会 発育測定 (3・4)	なし
16 (木)	B時程5時間授業 発育測定(1・2) 縦割り班活動	1・2
17 (金)	5時間授業 短縄月間終 月曜時間割 ALT 十中訪問 (6)	3・4
18 (土)		
19 (日)		
20 (月)	朝会 5時間授業 書き初め展始	2・5・6
21 (火)	補習 観劇教室 (1～3)	3・4
22 (水)	小中連携研究授業(2-1, 3-3, 4-1, 4-3, 5-2, 5-3)	なし
23 (木)	集会 クラブ	2
24 (金)	避難訓練 書き初め展終	1・2
25 (土)		
26 (日)		
27 (月)	研究授業(1-3)5校時 B時程4時間授業	なし
28 (火)	朝会 補習	5・6
29 (水)	あだちからの日 委員会	なし
30 (木)	B時程5時間授業 学校保健委員会ランチルール 14:15	2
31 (金)		3・4

2月	行 事	ぱれっと
1 (土)		
2 (日)		
3 (月)	朝会 長縄旬間始	2・5・6
4 (火)	補習	3・4
5 (水)	芸術鑑賞教室(5) クラブ (5年なし)	1・6
6 (木)	B時程6時間授業	なし
7 (金)	入学説明会 14:30～	なし
8 (土)	土曜授業 B時程4時間授業	なし
9 (日)		
10 (月)	振替休業日	

## ☆ 書き初め展について ☆

今年度も書き初め会、書き初め展を行います。  
保護者の鑑賞時間については、昨年度までのよ  
うな指定はありません。

### <書き初め展公開日>

令和7年1月20日(月)～24日(金)  
※1月22日(水)は研究授業のため、公  
開はありません。

### <書き初め展 平日公開時間>

15時30分～16時30分

### <公開場所>

各学年のワークスペース  
大ねっこのひろば(1階・保健室前)  
※教室内には入ることができません。  
ご了承ください。  
※お子様の学年の昇降口から入っていただ  
き、靴はお持ち歩きください。

※ 予定は変更になる場合があります。

# 校外学習に行きました！

## 4年生 キッザニア東京

11月29日(金)

11月29日(金)にキッザニア東京へ行ってきました。この学習のために、事前の総合の学習では「職業」についてたくさん調べました。様々な職業があることを知り、実際に体験することで、働くことの楽しさやお金を稼ぐことの大変さを学ぶことができました。そして、「切り替え」や「全力で取り組む」を意識した4年生最後の校外学習。一人ひとりが自分で考えながら行動し、ルールを守り、時間前行動もしっかりとできました。とても立派でした！



通信業界、パティシエ、パイロット…ほとんどの職業を、その制服を着て体験します。  
学校では体験できない学習に、子供たちは気持ちを高めて一生懸命働いていました！